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El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Xe, ara és el senyor Castelló (Rialles) Ací igual, ací la Bonig o 
el senyor Castelló . (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyor conseller continue vosté...

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Home, per favor.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

...que ja està la presidència per a indicar (inoïble) ... 

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Com dia vosté molt bé, presidenta, pareix una escola de 
xiquets açò.

Bé, és que és increïble, eh.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria, finalitze la resposta al senyor diputat.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

En definitiva, una reivindicació ciutadana és una 
reivindicació per a la millor sanitat que pugam, per a la millor 
educació que pugam, per al millor servei social que pugam. I, 
aixina i tot, després de 5 anys ens hem acostat a la despesa 
per càpita, que és l’objectiu d’este govern, que la despesa 
per càpita s’acoste a la mitjana perquè és el nostre dret 
dels valencians. I l’única manera de fer-ho és plantejant de 
facto un dèficit asimètric i, ja, que es quede lliure. Els seus 
amics de Galicia, els seus amics de Castilla-León, etcètera 
s’oposen de manera rotunda en el Consejo de Política Fiscal 
y Financiera . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyor conseller .

Passem a la pregunta 415, formulada pel diputat Fernando 
Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la consellera 
d’Innovació, Universitat, Ciència i Societat Digital sobre el 
finançament de les universitats. (Veus)

El senyor Llopis Pascual:

Moltes gràcies .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies, presidenta, (inintel·ligible) ... 

Bon dia, consellera .

Inteligencia artificial, Big Data, redes neuronales, 5G, todo 
esto y mucho más se ha relacionado con su conselleria . 
No me sorprendió cuando me dijeron que ya se la conocía 
como la conselleria del mañana, pero resultó que no, que la 
llamaban, a la conselleria que usted dirige, la conselleria del 
mañana porque lo dejan todo para mañana. Su lema parece 
ser: Para qué hacerlo hoy, si lo puedo hacer mañana o 
pasado mañana .

Y es así. Día tras día, los proyectos de los que usted habló 
aquí, en esta Cortes, en septiembre de 2019, parecen 
perdidos u olvidados. Las universidades tienen que poder 
garantizar la continuidad de sus proyectos y planificar 
de forma estratégica sus acciones en ámbitos como el 
de la investigación, la docencia y la transferencia del 
conocimiento. Las universidades llevan mucho tiempo –
entre otros, el tiempo que gobernaba Marzà– esperando 
una estabilidad que les permita actuar con previsión a largo 
plazo y nos debemos volcar en esta justa reivindicación.

«Necesitamos un marco de financiación estable y plurianual 
para el sistema público de las universidades valencianas». 
¿Le suena? ¿Le suena? Todo menos lo de Marzà, que 
solamente lo insinuó, lo dijo usted aquí el 19 de septiembre 
de 2019.

Me permito añadir algo que usted también dijo, abro 
comillas: «En el mes de octubre se impulsará un grupo de 
trabajo en el que estarán representados todos los sectores 
implicados y comenzará a elaborar un documento inicial que 
presentaremos a primeros de año –me imagino que 2020–» 
Cierro comillas. O sea, que a principios de 2020 tendríamos 
un documento inicial para definir el modelo de financiación 
de las universidades .

Si comprobamos el grado de cumplimiento de sus 
propuestas, a un año vista, el resultado no puede ser más 
desalentador. A día…, un año después de que usted lo dijera, 
no había ni borrador y el grupo de trabajo solo se había 
reunido una vez –usted dijo que eran dos trimestrales– 
de ocho, solamente una. Es normal que la llamen a la suya 
la conselleria del mañana, todo es procrastinación, no hay 
visión para las universidades, no hay posibilidades de las 
universidades para planificar a medio y largo plazo, más 
en este momento donde se necesita dar más apoyo a la 
investigación e innovación.
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La pregunta es muy sencilla. ¿Cuándo tiene previsto tener 
aprobado el modelo de financiación plurianual para las 
universidades valencianas? Puede contestarme, hoy o 
mañana . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable consellera d’innovació . (Veus)

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llopis, por supuesto voy a contestarle hoy porque 
mañana, pues, no estaremos ni usted ni yo aquí y, por lo 
tanto, sería bastante complicado que le pudiera contestar 
mañana . (Aplaudiments)

Le agradezco también que haya concretado al final de 
su intervención la pregunta porque, la verdad, con tanta 
divagación me ha costado un poco saber exactamente qué 
es lo que me estaba usted preguntando. Menos mal que lo 
tenía escrito y por lo menos, pues bueno, ya tengo más claro 
exactamente a qué es lo que se refiere.

Vamos en relación con la pregunta objeto de mi 
intervención, que es la previsión de cuándo tendrá la 
conselleria un nuevo modelo de financiación para las 
universidades públicas de la Comunidad Valenciana . 
Y, efectivamente –como ya conoce– el pasado mes de 
febrero se constituyó la mesa de personas expertas para 
la elaboración de la propuesta. Confiamos, le contesto 
concretamente, confiamos en disponer de un borrador para 
los primeros meses del 2021.

La puesta en marcha de la mesa de expertos, pues, ha 
tenido una gran actividad, sobra decir la situación de 
pandemia mundial en la que nos encontramos, entiendo 
que no es ninguna excusa, pero es la realidad, es lo que 
hemos tenido. Y, efectivamente, el realizar un nuevo 
modelo de financiación para las universidades públicas de la 
Comunidad Valenciana es una prioridad en una emergencia, 
era algo urgente e importante. Pero es cierto que, como 
tantas cosas importantes y urgentes, se han tenido que 
dejar relegadas porque había algo que nos ha sobrepasado a 
todos y esa es la realidad .

Le puedo decir que, a día de hoy, la mesa de expertos se 
ha adaptado al nuevo sistema de trabajo –igual que hemos 
hecho todos los demás– en los que la inmensa mayoría de 
reuniones ahora no pueden ser presenciales, son en formato 
virtual, lo cual favorece, en cierta medida, que se pueda 
hacer con mayor frecuencia y así ha sido. Usted ha hecho 
referencia a una frecuencia, que se ha incrementado. En la 
actualidad se están haciendo reuniones cada 10 días, de 
hecho, ya se han hecho tres sesiones de trabajo: el 21 de 
septiembre, el 1 de octubre y el 13 de octubre. O sea, que 

hemos tenido, en breve, tres reuniones y están trabajando, 
como digo, intensamente .

Así que, es muy probable que en el primer trimestre del 
2021 tengamos ya presente un borrador encima de la mesa 
sobre el que poder hablar. Borrador que, lógicamente, se 
tiene que circular entre todos los agentes implicados y 
que, además, tiene que contar con tres premisas que son 
muy importantes: la primera, es que tiene que ser un plan 
plurianual; la segunda, es que tiene que ser incentivador 
y, por supuesto, la última, es que tiene que ser un plan de 
consenso .

Como le digo, está trabajando muy intensamente esa mesa 
de expertos . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per continuar amb la formulació de la pregunta, té la paraula 
l’il·lustre diputat . (Veus)

Quan vullga, senyoria.

El senyor Llopis Pascual:

Quan vosté vullga, senyora vicepresidenta.

Me ha dejado preocupado, señora consellera, porque hace 
un año dijo que lo tendríamos de aquí a un año y ahora dice 
que es muy probable que lo tengamos de aquí a un año. 
Pues, ya, pues, la garantía que me da…

Después, a sus expertos de innovación que han tardado 
un año en descubrir las videoconferencias, me produce 
cierto temor. Cierto temor, porque dices, bueno, no sé. 
(Aplaudiments) Mire, hay una leyenda urbana que dice que 
en la conselleria que usted ahora dirige queda un lema, 
en alguna puerta, que decía algo así como: Con Marzà en 
educación todo lo que no sea de lingüística e inmersión 
debe ir para el cajón.

Yo quiero que usted no siga su ejemplo, porque ahora mismo 
necesitamos, cuando más que nunca, la innovación. Pero 
la excusa del COVID no me vale, porque las universidades 
esperaban su apoyo en los protocolos para gestionar la 
vuelta al cole y no lo hicieron, tuvieron que hacerlo ellas 
solas, las universidades .

Del mapa de titulaciones, ¿qué se sabe? No se sabe nada. 
No puede ser la conselleria del mañana, del vuelva usted 
mañana, de ya lo haremos otro día, no puede ser . Tienen 
ustedes que hacer y analizar las acciones prioritarias y a mí, 
sinceramente, no me vale .

¿Va a ser muy probable que no tengamos ese borrador? 
Porque un borrador, después se tendrá que consensuar. 
Pero, por lo menos, podría comprometerse aquí, no muy 
probable, que tengamos ese borrador. Yo lo que le pido es, 
quiero que usted se comprometa aquí que ese borrador lo 
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tendremos aquí. Después lo consensuaremos, pero por lo 
menos comprométase usted a traer el borrador el año que 
viene .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable consellera . (Inintel·ligible) ... Quan vosté vullga.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llopis, coincido en que el plan de financiación de las 
universidades es una reivindicación justa, que para nosotros 
es prioritaria y que lo tendremos en el menor tiempo 
posible .

Las sesiones de trabajo, como le digo, están siendo muy 
intensas. De las realizadas en septiembre y octubre, lo 
que le puedo adelantar, algunas de las cuestiones que 
básicamente se han puesto sobre la mesa, son: en primer 
lugar, la importancia de establecer un horizonte temporal en 
el plan plurianual lo suficientemente amplio para garantizar 
la seguridad y sostenibilidad financiera de nuestras 
universidades .

En segundo lugar, que somos conscientes de la importancia 
de la suficiencia financiera. Pero queremos ir más allá de 
los costes estructurales, incorporando al plan plurianual de 
financiación incentivos que también tengan en cuenta los 
resultados .

Además, en tal sentido, la calidad de la docencia y la 
investigación, junto con un nivel adecuado de transferencia 
de conocimiento, permitirán atraer recursos humanos, del 
alumnado, de PDI, de investigadores y financieros, público 
y privados, para conseguir que nuestras universidades 
públicas sean aún más competitivas internacionalmente.

Y, qué duda cabe, que la docencia de calidad mejora la 
empleabilidad de los egresados y su alta inserción laboral . 
Y, esto, junto a un sistema de investigación de excelencia 
constituyen los dos factores clave tanto para la atracción de 
talento y otras vías de ingreso en las universidades –usted 
y yo lo sabemos– además de como un instrumento decisivo 
para el crecimiento social y económico .

Y, sí que quisiera hacer referencia, muy rápidamente, a lo 
que comenta de que no hemos interactuado coordinados 
con las universidades públicas en los protocolos de 
actuación. Simplemente, quisiera enseñar la noticia, la 
entrevista a la rectora de la Universidad de Granada, donde, 
precisamente pone en valor la gran coordinación que ha 
habido en la Comunidad Valenciana con el brote COVID 
que hemos tenido en el colegio Galileo Galilei, donde 
pone en valor la coordinación de Universidad Politécnica 
de Valencia y la Generalitat, no como ha ocurrido allí en la 

Junta de Andalucía, donde ya sabe usted que el consejero de 
Universidades es de Ciudadanos, Rogelio Velasco .

Nada más, señorías . (Aplaudiments)

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, señoría .

Passem a la pregunta 453, formulada per la diputada María 
Quiles del Grup Parlamentari Ciudadanos a la consellera 
de Sanitat Universal i Salut Pública sobre els recursos de la 
Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública per fer front 
a la segona onada de COVID-19.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Quiles Bailén:

Gracias, presidenta .

En primer lugar, me gustaría lamentar el fallecimiento esta 
semana de otro profesional sanitario en nuestra comunidad. 
Se trata de un enfermero que, tras cuarenta días luchando 
contra la COVID en la UCI, pues, no ha logrado vencerlo. 
Desde aquí trasladarle mi más profundo pésame a la 
familia, a los amigos y, por supuesto, a todo el colectivo. 
(Aplaudiments)

Y, mire, señora Barceló, un colectivo que se enfrentó a esta 
pandemia desconocida sin material, sin medios, sin medios 
humanos, sin protección, mientras que desde esta conselleria 
se les acusaba de contagiarse en sus vacaciones, en sus 
viajes y en su vida social. 3.312 sanitarios se contagiaron 
desde que empezó la pandemia.

Y fíjense, que pasara al principio sería comprensible, pero a 
día de hoy, señora consellera, a los profesionales sanitarios les 
sigue llegando material, voy a dejarlo en de dudosa calidad. Y, 
si no, pregunten qué ha pasado en el Hospital de Vinaroz.

Y yo, pues fíjese, pienso en mi hija, que acaba de empezar a 
estudiar medicina. Pienso en la hija, en María, la hija de mi 
compañera Mamen, que acaba de terminar.

Y pienso qué tipo de material me gustaría que llevasen, 
porque es mi hija, su hija, la hija, los maridos y los hermanos 
de todos los que están trabajando para salvar nuestras vidas. 
Y no les estamos protegiendo, consellera .

Señora consellera, batas chinas, cuando tenemos una 
fantástica industria textil que está agonizando. Y fíjense, 
también recuerdo una reunión con los MIR, porque 
nosotros sí nos reunimos con ellos, y decían: «¿Sabes cuál 
es el problema, María? Que saben que al final nosotros 
cederemos. Cederemos porque nuestra obligación y nuestra 
vocación es salvar vidas por encima de todo».

Qué pena que ellos tengan clara cuál es su obligación y su 
vocación y nosotras no, señora consellera . (Aplaudiments)


